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民記揭蠓患 荃灣東涌重災
5天捕8,536蠓 陳恒鑌促食署設機制監察

十大捕獲蠓蟲最多地點
排名 地區 蠓貼位置 蠓患指數*

1 東涌 富東邨東埔樓旁休憩處 293

2 荃灣 荃景圍近荃威花園C座休憩處 288

3 荃灣 漢民村近荃灣官立小學 260

4 東涌 裕東苑喜東閣旁遊樂場(樣本一) 239

5 東涌 裕東苑喜東閣旁遊樂場(樣本二) 226

6 荃灣 梨木樹邨松樹樓對出空地 221

7 荃灣 三棟屋公園休憩處 192

8 東涌 東涌海濱路近變電站 183

9 荃灣 荃灣廣場商場入口花槽 176
9 荃灣 麗城花園三期行人路花槽 176

*註：「蠓患指數」即1隻蠓蟲等如1個指數

資料來源：民建聯立法會議員陳恒鑌 製表：楊佩韻

香港文匯報訊（記者 甘瑜）香港有不
少海濱地帶，若能善用既可增加市民的休
憩空間，也可增加休閒活動的選擇。行政
長官梁振英撰寫網誌，介紹政府推出的
「灣仔北及北角海濱」方案，把海濱區域
分為5個主題，包括慶典、渡輪碼頭畔、
水上運動及康樂、活力避風塘及東岸公
園，未來市民或可在有關地方暢泳、玩滑
水梯、耍太極、做瑜珈、放狗及踩單車。
他表示，政府將就有關方案展開公眾諮
詢，了解公眾對海濱區域發展的意見。
梁振英表示，他在過去數年都於施政報

告提到利用海港進行水上活動，去年12月
他還主持了昂船洲污水廠「淨化海港計
劃」第二期甲的全面啟用，「這個廠每年
污水處理量達9億立方米，處理維港兩岸
所有污水，使水質得到顯著改善。」
除下月在中環海濱舉辦一年一度的「香

港龍舟嘉年華」外，「灣仔北及北角海
濱」也可為市民帶來更多親子休閒活動。
梁振英表示，方案的5個主題中，會將

前公眾貨物裝卸區發展成水上活動中心；
東岸公園和渡輪碼頭畔主題區之間，分別
會興建約600米及900米的單車徑；中環

灣仔繞道工程落成後，市民可在海濱暢泳，更有新
海濱公園可以放狗；水上康樂主題區會設置日光浴
及浮船區，浮船內更設有兒童池、滑水梯和跳水
池；東岸公園將設寵物公園，市民亦可在防波堤欣
賞維港、耍太極和做瑜伽。

■政府將就「灣仔北及北角海濱」展開公眾諮詢。
特首網誌圖片
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香港文匯報訊（記者 翁麗娜）中環海濱摩天輪前
年底啟用，成為著名地標之一，至今錄得超過100
萬人次入場，但租期將於明年6月屆滿。昨日發展
局與海濱事務委員會開會，局方建議延長摩天輪所
處用地的租約3年，直至2020年。發展局代表指為
公平起見，屆時要重新公開招標，但多位委員擔心
若有新投標者出現後可能出現銜接問題。
現時中環摩天輪所租用的「臨時用地」，橫跨中

環新海濱「3號用地」與「7號用地」，由於「3號
用地」將於未來兩三年展開長遠發展，故租約於明
年6月屆滿後須交還政府。發展局指由於摩天輪深
受市民及旅客歡迎，建議延長摩天輪租借「7號用
地」至2020年。雖然要交還「3號用地」，但只是
略減佔地範圍，並不影響摩天輪存在。
發展局稱，租約原定今年6月屆滿，目前已延長
一年，若須進一步延長，為確保合約公平原則，加
上新合約用地減少，根據政府一貫做法必須進行公
開招標。但有委員擔心，若現有承辦商不中標，須
拆卸摩天輪，由於涉及大型地基，需時甚久，亦相
信會遇上不少困難，認為當局應仔細考慮是否必須
公開招標。當局表示將就建議諮詢中西區議會。

入場逾百萬 93%人冀成永久地標
另外，根據營運商Swiss AEX向海濱事務委員會

遞交文件指，摩天輪運作至今已超過100萬入場人
次，當中一半為香港市民。調查數據亦顯示，6,000
名受訪遊客中，94%受訪者對摩天輪之旅感滿意，
近93%冀中環摩天輪成為永久地標。

中環摩天輪租期
有望延至2020年

香港文匯報訊（記者 文森）星島新聞集團將裁
減廿多名員工，集團昨日指是因應業務需要，形
容為「正常人手調整」。消息指，被裁的員工分
別來自旗下多間印刷業務，當中包括高層人員。
星島昨日個別通知被裁員工。據了解，裁員名

單包括《東TOUCH》約七名高層人員，《星島
日報》及《頭條日報》十多名員工，其餘亦包括
《英文虎報》及《東周刊》等員工，當中亦有員
工選擇自願離職。
據星島2015年度業績報告顯示，去年綜合收入

達18.64億元，集團核心媒體業務分部溢利雖減逾
四成，但仍達8,100萬港元。記協主席岑倚蘭認
為，星島集團在仍錄得盈利下亦要裁員，可見紙
媒的經營情況已進入嚴冬，由於現時透過紙媒登
的廣告愈來愈少，許多公司已改為在網上社交媒
體刊登廣告。
星島新聞集團今年3月發出內部信件，指經濟持

續下滑及媒體競爭激烈，以及營商環境急劇惡
化，集團為保持長遠穩健發展，管理層包括執行
董事上月起減薪，最高減薪20%。

星島5刊物裁員逾廿人

■昨日發展局與海濱事務委員會開會，建議延長摩
天輪租約。 翁麗娜 攝

陳恒鑌表示，荃灣、葵青、東涌及離島各區的區議員
及社區幹事，在本月12日至16日於169個位置張

貼約15厘米乘22厘米的蠓貼，共捕獲8,536隻蠓蟲。及
後將樣本交至實驗室點算數目，並制訂各調查地點的蠓
患指數，即1隻蠓蟲等如1個指數。
結果發現，荃灣區蠓患相對嚴重，如荃灣荃景圍近荃
威花園C座休憩處、漢民村近荃灣官立小學及梨木樹邨
松樹樓對出空地等，蠓患指數由288至221不等。 其次
是葵青區及離島區，蠓患指數及覆蓋範圍較荃灣區為低
及小。

富東邨捕293蠓蟲居首
以單一地點計算，蠓患最嚴重的是東涌富東邨東埔樓旁

的休憩處，5日內共捕獲293隻蠓蟲、其次是荃灣荃威花
園C座休憩處，共捕獲288隻蠓蟲，排第三的是漢民村近
荃灣官立小學，共捕獲260隻蠓蟲。陳恒鑌稱，蠓蟲主要
是在靠山林、植被及種植帶等地生長，現時香港綠化地帶
增多，若管理不善亦會衍生蠓患問題。
陳恒鑌續稱，早前曾去信食環署查問蠓患情況，「但

署方只提供今年4月份收到24宗的投訴，當中4宗涉及
學校，餘下的是涉及其他地方。」他認為署方未有完整
數據及系統。他又引述世界衛生組織總幹事陳馮富珍
指，寨卡病毒在全球大爆發或源於上世紀70年代控蚊政
策失誤，擔心署方現時不進行防蠓工作，未來或要港人
付出代價，建議食環署設立監察蠓患指標，讓各界作出
相應的預防及控制措施。
不過，香港殺蟲業協會代表蔡炳然表示，蠓蟲主要在
花草、泥土及枯葉附近生存，其飛行能力較蚊低，「蚊
可以飛500米至1,000米，但蠓（蟲）只能飛幾米，一離
開花草就唔飛得遠，傳播病毒的能力冇咁強。」
他續稱，蠓蟲亦是吸吮動物及人物的血液，只要市民
在叢林穿上長衫長褲，應能避免被叮傷，並稱家居不宜

種植多汁液及多葉的植物，並要定期清理枯葉、積水，
便能防患未然。

食署：蠓非傳染病病媒
食環署發言人回應指，在過去3個月，署方接獲53宗
蠓患查詢或投訴，而蠓患一般具有較強季節性及局部
性，每年溫暖潮濕的季節都是蠓患的高峰期，而茂密又
多枯葉的環境亦是蠓患容易出現的環境。
發言人強調，蠓並非傳染疾病的主要病媒，其影響以

滋擾為主，署方會繼續留意在公眾地方的蠓患情況及按
需要加強防治蠓患的工作。
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香港文匯報訊（記者 杜法祖）天水圍嘉湖山莊
「泥頭山」地段的6名業主及負責人，因未能在限期
前就土地現有用途向規劃署提供資料，被署方票控，
昨日授權律師在沙田裁判法院出庭認罪。裁判官指，
泥頭山最高達25米，存在危險，判6人各罰款2萬元
至2.5萬元，又關注泥頭有否轉移到周邊地帶，要求
署方監察，防止繼續堆土。
6名被告分別鄧偉瑩、鄧萬安、鄧達善、鄧基禮
（譯音）及鄧耀榮（譯音），皆是相關地段的業主
「鄧輯伍祖」的司理，李錦超則為該地段及毗鄰土地
的負責人。
6人昨日承認沒有於4月7日前提交資料。他們求情

稱4月中收到法庭傳票，本月初已補交資料，現正積

極清理泥頭。因業主與高爾夫球場已達成協議，想將
該地段發展為練習場，預計7月底可將土地還原為原
來用途。
根據控方案情，涉案「泥頭山」面積逾1.3萬平方

米，1993年該地段劃為露天存放泥沙之用，原本不構
成違例發展，但近期發現附近有工程進行中，故向業
主及負責人搜集資料，作進一步監察。規劃署更已就
周邊範圍的違規填土，多次向地盤發出「強制執行通
知書」及「恢復原狀通知書」。
辯方稱，舊租客自1993年在該地存放泥沙，去年

離開卻遺下泥頭，被告已委託測量師監管清理，但因
雙方有誤會，未能及時向署方提供資料，又解釋泥頭
高度由首次量度的25米，下降至14米。

主任裁判官馬漢璋判刑時批評，高逾二十米的泥頭
有危險性，「有些建築物都無咁高」，6人有獨立的
法律責任，但案發後他們已補交資料，盡量協助規劃
署的監察工作，考慮其中4人有同類違例記錄，判罰
款2.5萬元，另外兩人初犯則罰款2萬元。

官批泥頭高過建築物
另外，新界鄉議局前主席劉皇發的長女及女婿持

有的兆駿發展有限公司，亦涉在元朗大棠非法傾倒
泥頭，遭規劃署要求還原土地，但部分土地至今未
回復原貌，被票控3罪，案件昨日再次審訊，案件
現押後至7月6日答辯及求情，以待清理工程的最
新發展。

嘉湖「泥頭山」案 6人罰款

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）本港
零售業銷貨額連跌14個月，業內員工
擔心飯碗不保之際，零售業的「職」學
創前路先導計劃亦生不逢時，收生不足
且有學生中途退學，更有僱主走灰色地
帶，破壞1.1萬元月薪保證。業界擔心
今年9月收生不足，昨日與商務及經濟
發展局副局長梁敬國反映現況，工聯會
立法會議員郭偉強稱，梁敬國承認行內
出現個別狀況，但未有提出具體解決方
案，又批評商經局及勞福局互相卸責，
未有強力部門去管理計劃及發展行業，
建議當局牽頭成立小組研究及監察，務
求長遠規劃行業發展。
計劃為期3年，原預計每年收生四五

百人，但 2014 年首屆收生只有 255
人，退學人數為94人；2015年則收生
175人，開學數月內便有25人退學，現
時只有150人就讀。郭偉強稱，學生中
途退學的原因很多，如繼續升學、未打
算在行業發展，或已有僱主聘請「趕住

入行搵錢」。
他續稱，計劃原先保證每名畢業生受

僱於培訓期間的同一僱主，月薪不少於
1.1萬元，但有學生稱受僱第四個月後
便轉換計法，改以5,000元底薪加佣
金，批評計劃「走樣」減薪，遂於昨日
向梁敬國談及上述情況。

郭偉強：商經勞福兩局未配合
郭偉強不滿梁敬國在會內的官方回

應，並認為特區政府在2013年推出5項
改革零售業策略，至今商經局及勞福局
未有互相配合，只是單向式推行，未能
解決行內「人才流失」及「沒有新血」
的老問題。他建議，當局應立即重新召
開「零售業人力發展諮詢小組」會議，
認真聽取業界各方意見，切實解決根本
問題。
職業訓練局（VTC）回應稱，計劃

是試行階段，仍需時間與各方磨合，未
來亦會與僱主及學生跟進，冀能理順及

推行好計劃，以吸引更多年輕人投身業
界。
不過，局方未有正面回應，有否擔心

計劃在9月份收生不足的提問。零售及

批發從業員協會理事長蔡宗建稱，農曆
新年過後行業不景氣，知道有不少店舖
打算換細舖，並採取人手自然流失政
策，料行內暫時未有大量聘人的打算。

「職」學創前路「走樣」工聯促當局監察

■工聯會就零售業先導計劃晤商務及經濟發展局。 受訪者提供圖片


